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破“瓶颈”调整思路  找优势加快发展

黄渡镇致力“三 产 发 家 ”
“二 产 当 家 ”

    本报讯  近日，作为上海国际汽车城
和同济大学的重点商业配套项目——同
济商城，正在紧锣密鼓的筹备之中，明年
将全面启动。这个根据四大版块的功能定
位，高标准设计、高起点规划的“亮点”工
程，正成为黄渡镇明年加快发展的一个重
要抓手，全力打造开放、文明、繁华的上海
国际汽车城东大门。
    黄渡位于嘉定西南角，交通发达，区
位优势明显，是规划中的上海国际汽车城
“汽车科教休闲居住区”。经过多年的发
展，黄渡镇的工业用地基本饱和，新一轮
发展与土地供需之间的矛盾突出。面临这
一“瓶颈”，黄渡镇重新安排山河，主动融
入上海国际汽车城建设，积极调整产业结

构，确定了“三产发家、二产当家”的发展
战略，提高土地资源利用率和经济集约化
水平，加快实现“三年翻番”目标。
    黄渡镇计划凭借“三产”聚人气、聚财源

“发家”。他们抓住同济汽车学院入驻建设的
机遇，针对同济师生、汽车城的白领人士休
闲消费需求，以及满足本镇居民的购物消费

需要，规划建设占地200亩的同济商城，打
造集商业、商务、文化为一体的中心带；以
“灿坤”公司总部迁址黄渡为契机，建设小家

电城，打造国内最大的小家电销售基地；他
们还围绕高尔夫球场的建设，加大房地产市
场的开发力度，实施大众春盛苑二期工程、

加快3万平方米的老镇改造、启动绿苑六村
现代居住区等一批房产项目，聚集人气，整
体提升黄渡镇第三产业发展品位。
    以“二产”工业经济为依托，黄渡发挥
汽车城的品牌效应，调整招商策略。对汽
车零部件制造、汽车研发、物流等项目实
行定向招商，提升产业功能，确保项目上
档次。在土地资源利用方面，采取集中安
排项目的原则，提高土地的容积率和产出
率，使有限的土地资源发挥最大的效能。
同时，加大项目跟踪，从签约到投产实行
全过程管理，每月进行项目进展情况分
析，解决在工程办理中遇到的困难，确保
工程早日开工投产，形成工业园区内所有
企业竞相开工投产的良好势头。  童燕彬

拓宽发展思路  加快实施“纲要”
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    本报讯  从2004年起，
凡涉及居民切身利益的事
情，社区居委会必须采取“事
前听政、事中协调、事后评
议”的方式，让居民直接参与
到社区的内务中，“当家”作
主。12月16日，嘉定区召开
社区居委会实施“三会”制度
会议，在全区居委会建立和
实施社区“听证会、协调会、
评议会”制度。区委副书记沈
锦生出席会议并讲话。
    社区“三会”制度规定：
政府有关部门或居委会要在
社区实施涉及居民利益的项
目前，必须先召开听证会，听
取居民的意见后再决定；居
民之间、居民与社区单位之
间、居民与政府有关部门之
间发生矛盾，可以召开协调
会，协商解决；社区单位、社
区工作者的工作，必须接受
居民的评议，好坏由居民说
了算。
    实施社区“三会”制度是
巩固党的执政基础，推进基
层民主政治建设的重要举
措，是顺应居民群众意愿，实
现人民当家作主的有效途
径。对规范政府行为，协调社
会矛盾，推进政府、社会、群
众共同管理社区有着积极的
作用。
    据悉，自2001年起，社
区“三会”制度已在新成路街
道、嘉定镇街道等单位进行
试点，并取得了较大成效。
如：不久前，为了小区内公共
厕所是否需要拆除的问题，
梅园新村的居民与嘉定镇街

道有关部门的意见不一致，街道为此召开了听证会，
听取居民意见，并向居民阐明利弊，取得居民的理
解，最终妥善解决了问题。    孙凌

干部好不好
村民来打分
江桥镇太平村召开

村委会干部述职评定会
    本报讯  12月14日上午，江桥镇太平村会议室济济
一堂，该村邀请村民代表和部分群众听取村委会干部的
述职报告，对个别村干部存在的作风浮夸、工作不扎实等
问题提出了批评；对一些涉及群众利益的敏感问题提出
了质询，并采用无计名打分的形式对每个村委会干部的
工作进行了评定。这是今年以来太平村扎实推进基层民
主政治建设的又一新举措。
    该村村委会干部在述职中，大多“少讲成绩，多谈缺
点”，受到群众赞赏。一位村委员述职时说：“去年竞选演
说时，自己曾承诺要努力改掉工作不踏实的缺点，但今年
进步不大，希望大家今后对我进行监督”。他们诚恳的态
度得到了村民的谅解。村干部们还一一回答群众的提问，
并进行思想解剖，与村民坦诚交心，产生了强烈的共鸣，
进一步密切了干群关系。     沈青

2004年区残疾人工作重点

稳定  发展  保障  服务

    本报讯  12
月17日，嘉定区
召开残疾人工作
协调委员会扩大
会议暨区残疾人
联合会主席团第
二次会议。会议回顾总结了2003年区残
疾人工作，审议了2004年残疾人工作以
及残疾人工作协调委员会成员单位的
职责分工。副区长邵林初出席会议。

    今年以来，区残疾人工作圆满完成
了全年的各项目标、任务。残疾人就业和
保障工作不断推进；残疾人社区康复网
络基本形成；扶残救助机制进一步完善；

基层组织和机关
作风得到进一步
加强。2004年，
区残疾人工作将
按照 “稳定为中
心，发展为主题，

保障为重点，服务为宗旨”的原则，大力
拓展多元化就业安置渠道，建立完善社
区康复指导服务新体系，进一步强化制
度化扶残救助新机制。    朱月霞

卫
生
镇
（街
道
）百
分
百
覆
盖
嘉
定

市
区
二
级
卫
生
村
覆
盖
率
达
百
分
之
九
十
六
点
五

创
建
“国
家
卫
生
区
”基
本
达
标

    本报讯  日前，真新
新村街道、徐行镇顺利
通过了上海市爱卫办的
验收考核，成为上海市
一级卫生街道 （镇）；与
此同时，外冈、华亭等地
的 14个村也通过考核，
建成市级卫生村。至此，
全区的镇 （街道）已
100%达标，市、区二级
卫生村有167个，覆盖
率达96.5%。
    今年以来，各单位
为创建“国家卫生区”而
努力，全区卫生面貌发
生显著变化，卫生创建
硕果累累。据检查统计
显示：全区除害防病工
作取得较大进展，老鼠、
蟑螂、苍蝇密度大幅度
下降，达到国家卫生标
准，甲乙类传染病保持
低发水平；行业卫生管
理不断加强，食品卫生、
公共场所卫生监督监测
合格率分别达到88%和
96%，二次供水合格率
100%，自来水源水和末
端水质合格率100%；居
民区卫生、单位卫生水
平不断提高，卫生小区
覆盖率85.29%，卫生合
格单位覆盖率95%。
    据悉，“国家卫生城
区”标准共有10大类、
62项、102条指标。按照
每项规定，目前，全区卫
生城区的创建工作已基
本达标。
    本报通讯员

奶奶的嘱咐
    12月16日下午，49名嘉定籍入伍新兵告别家乡和亲人，起程奔赴福建武警军
营。此次冬季征兵，嘉定共有168名新兵应征，离家奔赴到全国各地，开始军旅生
涯。图为马陆镇18岁入伍新兵仇恩佳的奶奶为他整理胸前的大红花，并嘱咐他认
真学习、安心服役。    翟芳华  摄影报道

区政协委员视察实事工程
    本报讯  12月17日，区政协组织
委员年末视察活动。区政协主席周关东
与部分区政协委员一起视察了2003年
嘉定区政府实事工程建设情况。
    在区委常委、副区长花以友，区建委
负责人的陪同下，委员们先后视察了今
年嘉定的平改坡工程、住友嘉馨名园、
三环线景观绿化带、城中北路、胜辛北
路、冈峰路、嘉定工业区北区以及西门

老街改造工程等。花以友向政协委员们
通报了2003年度区政府实事工程建设
情况。委员们充分肯定了区政府今年以
来所取得的成绩，同时就一些百姓关心
的问题与区政府有关领导共同讨论协
商，并提出了建设性的意见和建议。
    区政协副主席陆圣乃、沈云娟以及
区政协秘书长秦定杰参加了视察。
    翟芳华


